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выдали выдали 

часть зарплатычасть зарплаты

АКЦИЯ

Говорит митинг

На митинге они тре-

бовали отменить со-

кращение социальных 

гарантий, вовремя вы-

плачивать заработную 

плату; отменить «обнов-

ленные» региональной 

властью условия вы-

платы детских пособий, 

материнского капитала. 

Выступали против отме-

ны льготных проездных 

и урезания социальной 

поддержки ветеранов, 

против беспредела в жилищно-коммунальном хозяй-

стве. То есть если говорить о том, кто является «за-

стрельщиком» акции протеста, то это, без сомнения, 

власть, вынудившая людей пойти на такие меры. Не 

из хулиганских же побуждений пришедшие на митинг 

граждане не раз начинали скандировать: «Игнатьева 

в отставку!».

Мероприятие было запла-

нировано не вдруг. В течение 

всего прошлого года в обще-

ственную приемную депутата 

Госдумы Анатолия Аксакова 

обращались возмущенные 

сокращением в конце 2015 

года социальной поддержки 

чебоксарцы, звонили жите-

ли районов республики. А 

в конце декабря 2016 года 

в региональное отделение 

пришла группа граждан 

с четким предложением 

провести митинг проте-

ста против последних 

«социальных новшеств». Мы ведь можем сами выйти 

на улицы, сказали чебоксарцы, но тогда нас заберут. 

Используя один из последних перлов главы респу-

блики, можно сказать, что заберут не куда-нибудь, а 

в «обезьянник».

И в региональном отделении партии было принято 

решение о проведении митинга, который предваряли 

акции протеста в районах республики. 

Митинг в Чебоксарах был массовым – у памятни-

ка Чапаеву, несмотря на холод, собралось более 1200 

человек. (Официальный источник – ЕДДС Чебоксар 

– сообщил, что не более 400 человек. Спасибо и на 

этом, обычно пишут: не более трехсот.) Вел его депу-

тат Госсовета Чувашии Игорь Моляков. Перед при-

шедшими выразить протест гражданами выступили 

13 человек: депутат Госдумы России Олег Николаев, 

депутат Госсовета Чувашии Сергей Семенов, депутат 

ЧГСД Алексей Никитин, заместитель председателя 

Союза собственников жилья Тамара Манаева, води-

тель автоколонны Новочебоксарского ПАТП Дмитрий 

Думилин, кондуктор Чебоксарского ПАТП Елизавета 

Кенюх, член Совета ве-

теранов ЧЗПТ Вячеслав 

Малинов, председатель 

регионального отделе-

ния партии «ЯБЛОКО» 

Владислав Аркадьев, 

председатель Новочебок-

сарского отделения Союза 

собственников жилья Эле-

онора Щетинина, пенсио-

нерка Татьяна Филиппова, 

член Совета старейшин Чу-

вашского национального кон-

гресса Николай Иванов, коор-

динатор движения «Открытая 

Россия» Дмитрий Семенов, ве-

теран труда Наталия Кисленко.

Олег Николаев, депутат Госдумы РФ:
– В России еще в 2002 году были приняты законы о стан-

дартах – чтобы доходы населения были достаточными для 

обеспечения достойной жизни. Прошло 15 лет. 

К сожалению, минимальный размер оплаты труда у нас 

ниже прожиточного минимума на 30 процентов. А отсюда 

рассчитываются и пенсии, и все остальное. И при этом отме-

няются многие льготы, которые облегчали жизненную ситуа-

цию многим и многим гражданам, нуждающимся в социаль-

ной поддержке государства. В этом году президент страны 

дал конкретные поручения, и уже в его Послании прозвучало 

такое слово, как народосбережение. Получается, что власти 

региона своими действиями подводят президента страны. 

Нам же остается только собраться вместе и сказать: нет, нас 

не устраивает такая работа. Только так можем чего-то до-

биться. 

Как пример – «Чувашавтотранс». Мы еще в 2012 году го-

ворили о необходимости принятия мер, чтобы предприятие 

не дошло до такого состояния, в котором оно сейчас нахо-

дится. Прошла масса рабочих совещаний, были проведены 

различные мероприятия, но власть за это время научилась 

только увольнять старых и принимать на должность руково-

дителя предприятия новых людей. Однако проблема не ре-

шается, ситуация только ухудшается.

И только собравшись вместе мы можем потребовать от 

региональной власти, чтобы она делала то, что должна. Ведь 

власть – это не хозяева, это слуги народа. А в Конституции 

сказано, что единственным источником власти в нашей стра-

не является народ. 

Сергей Семенов, депутат Госсовета Чу-
вашии:

– На сессии Игнатьев сказал: вы почему, Моляков и Семе-

нов, выступаете от всего народа? Пусть тогда я выступлю от 

своих избирателей – новочебоксарцев. А вот глава республи-

ки имеет право выступать от всего народа. И я его спраши-

ваю: Михаил Васильевич, вот твой народ! Почему тебя здесь 

нет? 

18 февраля у памятника Чапаеву прошел протестный 
митинг. Организовало его региональное отделение партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Что за причины привели жителей Чебоксар и Новочебоксарска (кстати, на 
митинге были и жители районов) к выражению протеста? Ведь глава республики 
и окружающие его представители власти день и ночь всех убеждают в том, что 
живем мы хорошо, а завтра будем жить еще лучше. Если эти сладкоговорящие 
головы не в курсе, повторим в сотый, наверное, раз: люди устали от лжи и 
ухудшения условий своей жизни. 

ВИНОВНИКВИНОВНИК  
ПРОТЕСТНЫХ ВЫСТУПЛЕНИЙ –ПРОТЕСТНЫХ ВЫСТУПЛЕНИЙ –

ВЛАСТЬВЛАСТЬ

Михаил Игнатьев: Михаил Игнатьев: 
«Вы что хотите, чтобы 

митинги на улицах 
появились? Мы этого не 

допускали и не будем 
допускать».
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НАРОД ПРОТИВНАРОД ПРОТИВ
сокращения социальных гарантий 

нарушений конституционных прав 

невыплаты заработной платы 

новых условий выплаты детских 
пособий и материнского капитала 

отмены льготных проездных 

урезания социальной поддержки 
ветеранов, льгот работающих 
ветеранов труда 

беспредела в жилищно-
коммунальном хозяйстве
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ПАРЛАМЕНТ

МЫШИНАЯ ВОЗНЯ 
планетарного масштаба

ОБЕЩАННОГО 
В МАРТЕ ЖДУТ

Обсуждение бюджета на 

сессиях редко проходит без 

дискуссий. Возмутителями 

спокойствия, как правило, 

являются депутаты от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Не ста-

ла исключением и нынешняя 

сессия. Привычный ритм ее 

работы нарушился, когда речь 

зашла о строительстве плане-

тария в Чебоксарах. 

Министр финансов Чува-

шии Светлана Енилина со-

общила, что на эти цели вы-

деляется 517 млн руб. Но эта 

сумма не окончательная, она 

может возрасти. Дело в том, 

что планетарий будет постро-

ен в парке имени Николаева, 

который надо обустроить. По 

предварительным подсчетам, 

дополнительно потребует-

ся порядка 300 миллионов. 

Оправданны ли такие траты в 

условиях тотального бездене-

жья в республике? 

– Планетарий – это про-

сто смешно, – сказал депутат 

от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ Игорь Моляков. – В 

северо-западном микрорай-

оне, в Новочебоксарске тру-

бы рвались, люди без тепла 

сидели. Мы еще за ледовый 

дворец не рассчитались. Да-

вайте вначале купим молока, 

а потом – коньяка.

– Это желание горожан, – 

спокойно ответила Светлана 

Енилина. – Чувашия – родина 

космонавтики. Население счи-

тает, что планетарий нужен. 

Министра горячо поддер-

жал и экс-спикер Госсовета ЧР, 

депутат от «Единой России» 

Юрий Попов. 

– В Татарстане нет такого 

национального героя, а плане-

тарий есть!.. Мы должны поста-

вить памятник своему нацио-

нальному герою, таких больше 

нет, – сказал Попов. – Есть Ча-

паев, но он не чуваш, родился 

здесь, – заявил он, поставив 

точку в дискуссии. 

В унисон партийному сорат-

нику выступил и депутат Юрий 

Зорин, чья речь, зачитанная по 

бумажке, лилась словно песня:

– Как на душе становится 

комфортно!.. Мне, как врачу, 

очень приятно, что на медици-

ну выделяются такие средства! 

После комплиментов в 

адрес правительства уже не-

чего было обсуждать, но тут 

слово взял глава Чувашии 

Михаил Игнатьев, которого, 

видно, очень задели слова о 

банкротстве Концерна «Трак-

торные заводы».  

Он сказал буквально так: 

«Было заявлено, что «Трактор-

ные заводы» в банкротном со-

стоянии находятся. Абсолютно 

это не так. Я могу сказать: об-

щая сумма, которую 

Концерн «Трактор-

ные заводы» получил 

через государствен-

ную корпорацию 

«Внеш экономбанк», 

составляет 3,7 млрд 

рублей. Буквально 

ожидаем, что «Трак-

торный завод» полу-

чит 2,4 млрд рублей 

для погашения нало-

гов, по внебюджет-

ному фонду, там «Пенсионный 

фонд» и так далее. Вы знаете, 

до Нового года 675 млн рублей 

«Тракторный завод» получил 

и погасил всю задолженность 

по заработной плате. На днях 

они получили и погасили опре-

деленные долги — не полно-

стью, в сумме 631 млн рублей. 

И в перспективе, может быть, 

в начале марта, получат обо-

ротные средства около 2 млрд 

рублей». 

Помнится, два года назад 

Игнатьев почти клятвенно за-

верял, что в марте «Трактор-

ные заводы» получат кредиты 

и погасят все долги. Но прошел 

тот, давнишний, март, а дол-

ги все росли и росли. Теперь 

ждем очередного марта. Что-

бы опять получить кредиты.

После речи главы и ремарки 

спикера Валерия Филимоно-

ва «обсуждение мы обсудили» 

депутаты приступили к голосо-

ванию. Как и ожидалось, абсо-

лютным большинством голосов 

проект закона был принят.         

ОМБУДСПЛЕМЯННИЦА

То, что обсуждение вопро-

са о назначении уполномо-

ченного по правам ребенка 

будет жарким, стало ясно еще 

на подходе к Дому правитель-

ства. Каждого, кто спешил на 

сессию, встречал молодой че-

ловек с плакатом «Хочу быть 

уполномоченным по правам 

родственников Игнатьева».

Однако депутаты от «Еди-

ной России» решили раз и 

навсегда поставить крест на 

«спекуляциях» по поводу род-

ственных связей Михаила Иг-

натьева. 

Как известно, члены фрак-

ции «Единая Россия» выдви-

нули в качестве кандидата на 

должность уполномоченного 

по правам ребенка племян-

ницу супруги главы Чувашии 

Елену Сапаркину. Руково-

дитель администрации гла-

вы Чувашской Республики 

Юрий Васильев, ссылаясь на 

множество законов, автори-

тетно заявил, что Сапаркина 

и Игнатьев не являются род-

ственниками. Таким образом, 

последнее препятствие на 

пути к заветной цели для до-

чери свояченицы главы было 

успешно устранено, и остава-

лось только проголосовать. 

Однако минут за двадцать 

до обсуждения вопроса про-

изошла одна сцена, на кото-

рую в зале мало кто обратил 

внимание. Депутат фракции 

КПРФ Григорий Данилов подо-

шел к Юрию Васильеву, и они 

о чем-то минут пять задушевно 

беседовали. 

И вот когда настал ответ-

ственный момент, Григорий 

Данилов, никогда прежде не 

замеченный в любви к эсерам, 

неожиданно предложил вклю-

чить в список для голосования 

и Сергея Беккера, чью кан-

дидатуру давно предложили 

депутаты-справороссы. Ини-

циатива коммуниста явно вы-

бывала из общего контекста 

сессии, потому что на заседа-

нии президиума Госсовета ЧР, 

состоявшемся 14 февраля, 

было принято решение выста-

вить на обсуж-

дение только 

одну кандида-

туру. Поступок 

к о м м у н и с т а -

парламентария 

можно было бы 

понять, если бы 

он призвал кол-

лег проголосо-

вать за своего 

«подопечного», 

но Григорий по-

ступил наоборот – он с гордо-

стью заявил, что сам он лично 

отдаст голос за Елену Сапар-

кину. И, что любопытно, все 

депутаты-единороссы дружно 

поддержали предложение мо-

лодого, но явно перспективно-

го «оппозиционера».

Валерий Филимонов с во-

одушевлением согласился по-

ставить вопрос о включении в 

список для голосования канди-

датуру Сергея Беккера, сделав 

при этом удивленное выраже-

ние лица и спросив эсеров: «А 

где же ваш кандидат? Закон не 

позволяет голосовать заочно». 

И тут пришлось поволноваться 

Сергею Семенову и Игорю Мо-

лякову. Дело в том, что Сергей 

Беккер, до этого сидевший в 

зале, уехал в Цивильск, где 

проходила акция протеста. О 

том, где он находится, прекрас-

но знал и Юрий Васильев. 

К счастью, Беккер вовремя 

получил информацию, успел 

на сессию и сразу же вышел 

к трибуне. И тут начался фор-

менный допрос со стороны 

спикера: «Где вы были?.. Были 

ли у вас проблемы «предостав-

ления или участия в данном 

конкурсе? Нарушил ли что-то 

Госсовет?» и т. д.

Кандидат, получивший зва-

ние «Лучший преподаватель 

Чувашской Республики 2015», 

ответил на все вопросы и чет-

ко изложил свою позицию, 

хотя исход голосования ни у 

кого не вызывал сомнения. Так 

и случилось. Большинством 

голосов на должность детско-

го омбудсмена избрали Елену 

Сапаркину, экономиста по об-

разованию, не имеющую ни 

одного дня педагогического 

стажа.

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
С ПРЕДСТАВЛЕНИЕМ

Как это часто бывает на 

концертах звезд российской 

эстрады, право выступить с 

заключительным номером 

предоставляется Алле Пуга-

чевой. Так и на сессии одним 

из последних вопросов зна-

чилось обсуждение представ-

ления заместителя прокурора 

Чувашии. 

Представление явилось ре-

акцией на скандал, который 

грянул под занавес уходящего 

года, когда на сессии Госсовета 

ЧР на должность заместителя 

одного из комитетов был назна-

чен депутат Сергей Семенов, 

несмотря на его официально 

оформленный самоотвод. 

Вторым депутатом от 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 

как известно, является Игорь 

Моляков. Руководство реги-

онального отделения партии, 

строго соблюдая предусмо-

тренные законом процедуры, 

именно его рекомендовало 

на освобожденную должность 

в Госсовете, однако на пре-

дыдущей сессии послушное 

парламентское большинство 

Игоря Юрьевича дружно «про-

катило». Причем депутатов 

не остановило даже вмеша-

тельство представителя ре-

спубликанской прокуратуры, 

который на сессии однозначно 

указал на нарушение закона и 

Конституции РФ. 

Вместо того чтобы при-

знать свои ошибки и испра-

вить их, депутаты-единороссы 

вину за возникшую абсурдную 

ситуацию возложили на… Иго-

ря Молякова и Сергея Семено-

ва. Забавно было слушать, как 

выкручивались представите-

ли партии власти, выступая с 

трибуны. Вот как представил 

конфликт Олег Таланов:

– Это (назначение Игоря 

Молякова на освобожденную 

должность. – Авт.) – невы-

полнимое желание. Это ваша 

ошибка! Вам надо было дого-

вариваться с другими фрак-

циями. Вы хотите быть там, 

где другие тоже быть хотят. 

Вам надо было более грамот-

но действовать. Что сейчас 

делать? Самое главное, рабо-

тать! Почему вам дальше не 

работать за зарплату?

Другие выступления были 

в таком же духе, то есть, мож-

но сказать, ни о чем. 

…Представление в театре 

абсурда, как метко выразился 

на сессии депутат-коммунист 

Александр Андреев, продол-

жается.
Алексей Кряжинов

16 февраля состоялась очередная сессия Госсовета Чувашии. Хотя в повестке дня значились 24 вопроса, 
полноценные дискуссии возникли лишь при обсуждении трех: о проекте закона о внесении изменений в закон 

о республиканском бюджете, о назначении уполномоченного по правам ребенка и о представлении 
заместителя прокурора Чувашской Республики

Георгий Данилов и Юрий Васильев подозри-
тельно радостные

У Юрия Васильева все на лице на-
писано
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ПРОТЕСТ

Из резолюции 
митинга

В Марпосаде горожанам выделили 
место на отшибе, но это не остановило ни 
организаторов мероприятия, ни его участ-
ников. 

Шумерлинская власть творческим под-
ходом к минимизации социального эффек-
та акции не отличилась, отведя для нее ме-
сто не на центральной площади, а в тесном 
дворе на улице Щербакова. Шумерлинцы 
рассказали о своем бедственном поло-
жении, низком уровне жизни, говорили о 
неспособности руководства республики и 
местной власти решать острые социаль-

ные вопросы, возмущались по поводу по-
вышения тарифов на услуги ЖКХ и сокра-
щения льготных выплат.

В проведении протестных акций в Ка-
наше и Ядрине местные администрации 
под надуманными предлогами поначалу 
отказали. В Канаше отказ был мотивирован 
тем, что на официально заявленном месте 
проведения мероприятия будто бы запла-
нирована «Всероссийская лыжня 2017». Но 
оказалось, что организаторы этой самой 
лыжни не подавали никаких уведомлений, 
и протестная акция прошла со второй по-

пытки. Но и тут администрация города пы-
талась препятствовать, мешать. 

Вначале рядом с местом, где собра-
лись люди, была организована якобы ре-
петиция празднования Дня защитника 
Отечества. Когда ее участники разошлись, 
на площади, словно по чьей-то команде, 
появился трактор. Он начал убирать снег, 
чуть ли не наезжая на выражающих про-
тест канашцев.

По всем фактам незаконного отказа в 
проведении митингов юристы партии го-
товят судебные иски.

ГОРОДА РЕСПУБЛИКИ

В феврале акции протеста при поддержке регионального отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ прошли в Мариинском Посаде, Шумерле, Цивильске, Канаше и Ядрине. 

Их участники выступали против сокращения социальных гарантий и льгот, против беспредела 

в отрасли ЖКХ и за порядок и справедливость во власти. Местные чиновники, как могли, 

препятствовали проведению этих акций. 

Обратиться к Президенту Российской Федерации с требованием

- прекратить любые действия власти, направленные на снижение жизненного уровня на-
селения и пересмотр требований законодательства о ежегодной индексации пенсий и социаль-
ных выплат не ниже, чем на уровень инфляции за предыдущий год; 

- ввести прогрессивный подоходный налог по ставке, размер которой напрямую зависит 
от величины дохода; 

- ввести государственное управление в сфере ЖКХ с обеспечением полного финансового 
контроля и полной прозрачности структуры себестоимости предоставляемых услуг. Законода-
тельно установить федеральные нормы, согласно которым максимально допустимая доля рас-
ходов граждан на оплату жилья и коммунальных услуг не должна превышать 10% совокупного 
дохода семьи, как это сделано в Москве;

- не допускать уменьшения бюджетного финансирования регионов.

Потребовать от главы республики, Государственного Совета 

и Кабинета Министров Чувашской Республики:

- немедленного решения вопроса, связанного с невыплатой заработной платы в ГУП 
«Чувашавтотранс», основного перевозчика пассажиров автобусами регулярных маршрутов;

- восстановить пенсионерам и ветеранам льготные проездные, многодетным семьям - 
выплаты и компенсации, связанные с рождением третьего и последующих детей;

- прекратить псевдооптимизацию систем образования и здравоохранения;
- пересмотреть республиканские законодательные и нормативные акты в сторону 

уменьшения платежей населения за недвижимость (квартиры, земельные участки и т. д.), а 
также взносов на капитальный ремонт многоквартирных домов;

- установить жесткий контроль за ростом цен на продукты питания, лекарства и товары 
повседневного спроса;

- остановить управляемый хаос в жилищно-коммунальном хозяйстве республики. Рас-
торгнуть договоры аренды и купли-продажи имущества ЖКХ с  ООО «Коммунальные техно-
логии» и вернуть его в собственность города.

- организовать проверку экономической и финансово-хозяйственной деятельности, об-
народовать статьи доходной и расходной частей бюджета ЗАО «Управление отходами» и ООО 
«Коммунальные технологии»;

- организовать проверку качества и ответственности работы Республиканской службы 
по тарифам; ранее согласованных и утвержденных  тарифов на услуги, предоставляемые в 
сфере ЖКХ: отопление, горячее и холодное водоснабжение, водоотведение;

- обеспечить равный до-
ступ к государственным СМИ 
всем политическим партиям. 
Прекратить практику админи-
стрирования СМИ, финансиру-
емых из бюджета республики.

Призываем всех жителей 

республики активно бороться 

против антинародных мер, ве-

дущих к падению уровня жиз-

ни, поддержать требования 

участников митинга, активно 

выражать свою гражданскую 

позицию по всем важнейшим 

проблемам, заставить власть 

услышать народ.

Алексей Никитин, депутат Чебоксарского городского Собрания:
- До прихода москвичей, которым отдали важный стратегический объект 

– полигон ТБО, кубометр мусора стоил 44 рубля. С приходом москвичей он стал 
стоить 425 рублей. С 1 февраля 2017 года тонна мусора стоит 2062 рубля. Я наивно 
полагал, что при передаче этого важнейшего объекта москвичам была допущена 
какая-то ошибка. Сейчас я убежден в другом: это не ошибка, а преднамеренные 
действия. Именно поэтому сейчас хозяева полигона ТБО бесконтрольно повышают 
цены. Игнатьев говорит, что при повышении цены рост в платежках будет состав-
лять 1,5-2,5 рубля. И заявляет, что это копейки. Это полное вранье. Доходы падают, 
и именно сейчас надо считать каждую копейку. Мы полтора года стучимся во все 
двери – в прокуратуру, МВД, администрацию главы республики и требуем обо-
снования цены на вывоз отходов. Все заканчивается отписками. Я был два дня в 
Москве, посетил администрацию президента РФ, Генеральную прокуратуру, МВД 

и оставил там запросы и требования разобраться с бесконтрольным ростом цен на вывоз мусора, потому что нам 
остается только догадываться, за счет чего и как правительство нашей республики всячески лоббирует интересы 
приемщика отходов – коммерсантов из Москвы вопреки интересам жителей города.

Тамара Манаева, заместитель председателя Союза собственни-
ков жилья:

– Мы сегодня слушаем, кого, где и как обидели. Транспортников обидели, пен-
сионеров обидели, собственников жилья, матерей… Кого еще обидели – мы будем 
рассказывать до ночи. Но мы пришли сюда требовать. Не просить, а требовать. 

Татьяна Филиппова, пенсионерка:
– До 1 сентября 2017 года должна быть выполнена программа переселения из 

ветхого жилья. Руководство города и республики делает все для того, чтобы эта про-
грамма была выполнена на бумаге. Фактически людей переселяют из непригодного 
жилья в то, которое чуть-чуть получше, или вообще дают деньги – 200-500 тысяч 
рублей. Мне в связи с переселением пришлось обойти все инстанции города и республики. Нигде никакого участия, 
только насмешки, равнодушие. Когда говорим, что будем обращаться в федеральные органы, нам смеются в глаза 
и говорят: пишите, обращайтесь, писать ответы в Москву все равно будем мы.

Николай Иванов, член Совета старейшин Чувашского национального конгресса, предложил 
поговорить о хорошем. Хорошее уместилось в один пункт – это дружное проживание на территории республики 
представителей разных национальностей. Все остальные пункты подчинены единому формату, ставшему в Чува-
шии фирменным: отчет об успехах – и никакого анализа недостатков. 

Если у нас все так прекрасно, как уверяет власть, против чего тогда люди протестуют? 

Говорит митинг

Как власть борется с протестомКак власть борется с протестом

Канаш Марпосад Цивильск Цивильск

Ядрин

Шумерля
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СОЦИУМ

КАПУТальный ремонт
ЛЮДИ И ЧИНОВНИКИ 

КАТЕГОРИЧЕСКАЯ 
ДИСКРИМИНАЦИЯ  

В апреле 2016 года в Чува-

шии был принят закон «О соци-

альной поддержке отдельных 

категорий граждан по уплате 

взноса на капитальный ремонт 

общего имущества в много-

квартирном доме» – как сказа-

но, «в целях обеспечения соци-

альной защиты собственников 

помещений». Однако не все 

категории граждан попадали 

под эту статью, а только те, кто 

достиг возраста 70-80 лет.  

Согласно закону лицам, 

разменявшим восьмой деся-

ток, государство компенсирует 

половину расходов на уплату 

взноса на капитальный ремонт 

общего имущества в много-

квартирном доме, а тем, кому 

исполнилось 80 лет – все сто 

процентов. 

Казалось бы, надо только 

радоваться, глядя, как прави-

тельство заботится о пожилых 

людях, чьим трудом в течение 

многих десятилетий создава-

лось экономическое и оборон-

ное могущество страны. Но, как 

это часто бывает, не обошлось 

без ложки дегтя в бочке меда. 

Дело в том, что право на полу-

чение льгот разработчики за-

кона обставили рядом условий. 

Во-первых, претендент на 

компенсацию должен быть 

одиноко проживающим соб-

ственником жилого помеще-

ния, к тому же неработающим.

Во-вторых, если гражда-

нин, будучи собственником 

жилья, проживает не один, а в 

составе семьи, он тоже может 

получить льготные выплаты. 

Но и здесь есть препоны. Се-

мья должна состоять только 

из совместно проживающих 

неработающих граждан пенси-

онного возраста. То есть если 

супруга пенсионера работает, 

скажем, вахтером, он лишает-

ся льгот.

В категорию льготников 

традиционно попали также 

инвалиды войны, ветераны Ве-

ликой Отечественной войны, 

ветераны боевых действий, 

лица, награжденные знаком 

«Жителю блокадного Ленин-

града», члены семей погибших 

(умерших) инвалидов войны, 

инвалиды I и II групп, дети-ин-

валиды, граждане, имеющие 

детей-инвалидов.

ВМЕСТО ГРИБОВ – 
БУМАЖКИ

Дискриминацию пенсио-

неров, которых впихнули в ка-

тегории, еще можно было бы 

понять, если бы правительство 

искусственно не усложнило 

процедуру получения компен-

сации. 

По закону она будет предо-

ставляться только при наличии 

целого пакета документов: па-

спорта и собственноручно на-

писанного заявления; справки 

о размере дохода; докумен-

та, показывающего размер 

коммунальных выплат за по-

следний месяц; справки или 

квитанции из УК, подтвержда-

ющей, что за пенсионером не 

числится долг; свидетельства 

о собственности или другого 

документа, удостоверяющего, 

что гражданин проживает в 

квартире законно; выписки из 

домовой книги; пенсионного 

удостоверения; номера лице-

вого счета в банке, на который 

должна поступать обратная 

выплата. А если счета нет, то 

гражданину предварительно 

нужно обратиться еще и в от-

деление банка.

– Я замучилась собирать 

эти документы, – тяжко взды-

хает пенсионерка, сидящая в 

коридоре Московской райад-

министрации Чебоксар. – Ноги 

болят, ходить нет никаких сил. 

Хотела, чтобы дочка собирала 

все эти бумажки, но для этого 

надо оформить нотариально 

заверенную доверенность. 

Значит, опять надо ходить, си-

деть в очереди к нотариусу. 

Неужели нельзя облегчить всю 

эту процедуру? Сейчас же вез-

де компьютеры.

Пенсионерка ставит вопрос 

действительно по существу. 

Вместо того чтобы по осени со-

бирать грибы, пожилые люди 

вынуждены собирать бумажки. 

К примеру, зачем им приносить 

справку об отсутствии долга 

за коммунальные услуги, если 

эта информация есть на сай-

тах управляющих компаний 

или Республиканского фонда 

капремонта, на котором специ-

ально заведен баннер «Узнай 

свой долг по взносам за капре-

монт»? 

То же самое можно сказать 

и о других документах. Взять 

хотя бы свидетельство о праве 

собственности на жилье. Ин-

формация эта является откры-

той, и ее на вполне законных 

основаниях можно получить, 

отправив электронный за-

прос в налоговые органы или 

в региональные органы Рос-

реестра. Понятно, это вряд ли 

под силу пенсионерам, но для 

сотрудников, занимающихся 

вопросами предоставления 

льгот, данный процесс трудно-

сти не составляет. А требова-

ние принести собственноручно 

написанное заявление вообще 

звучит смешно. Ну кто же отка-

жется от получения денег? 

САПОЖНИК БЕЗ САПОГ

В поисках ответа я начал 

обзванивать отделы соцзащи-

ты некоторых районных адми-

нистраций Чебоксар. Однако, 

как ни старался, вразумитель-

ного ответа добиться не смог. 

Почти все чиновники катего-

рически отказывались давать 

какие-либо комментарии и от-

сылали меня в Министерство 

труда и социальной защиты 

Чувашии. 

Наконец мне повезло – на-

чальник отдела социальных 

выплат Минтруда Елена Офир-

кина согласилась ответить на 

вопросы. К чести Елены Вла-

димировны, она признала на-

личие проблемы. Уловив в ее 

голосе нотки сочувствия не-

счастным пенсионерам, я ос-

мелел и задал ей давно мучив-

ший меня вопрос:

– Можно ли упростить про-

цедуру получения компенса-

ции на капитальный ремонт 

общего имущества? К приме-

ру, нельзя ли автоматически 

передавать отделам соцзащи-

ты райадминистраций инфор-

мацию об оплате услуг ЖКХ 

тем или иным собственником? 

– Согласно закону компен-

сация начисляется только по 

факту оплаты, – ответила она. 

– У нас таких сведений нет. 

Правда, иногда они поступают, 

но процедура эта носит только 

рекомендательный характер. 

Мы не можем обязать УК пре-

доставлять нам эти сведения. 

Вам за информацией надо об-

ратиться в Республиканский 

фонд капитального ремонта. 

Рекомендованную органи-

зацию, являющуся некоммер-

ческой, я разыскал в одном 

из дворов по улице Энгельса. 

Внешний вид двухэтажного 

здания, в котором она распо-

лагается, мягко говоря, произ-

водит не самое приятное впе-

чатление. Сразу видно: здание 

Фонда капитального ремонта 

само нуждается в капитальном 

ремонте. Особенно контраст-

но оно выделяется на фоне 

соседнего многоквартирного 

дома, построенного, судя по 

внешнему виду, недавно. 

В фонде капремонта также 

признали наличие проблемы, 

но акценты расставили немно-

го иначе.

– В наши функции не 

входит контроль за опла-

той услуг ЖКХ, – ответил 

пресс-секретарь Александр 

Шульдешов. – Мы даже кви-

танции не печатаем. Все, о чем 

вы говорили, относится к сфе-

ре деятельности отделов соц-

защиты райадминистраций.

Итак, круг замкнулся.  

ОБОРОТНАЯ СТОРОНА 
МЕДАЛИ

Чем глубже вникаешь в эту 

проблему, тем больше воз-

никает вопросов. Фактически 

проблема создана искусствен-

но, и она выеденного яйца 

не стоит. Можно пройтись по 

всему перечню документов, 

которые нужно представить в 

органы соцзащиты районных 

администраций, и по каждому 

пункту, не вставая с места и 

без труда, можно получить ис-

черпывающую информацию. 

В качестве примера можно 

использовать компьютерную 

программу, разработанную в 

Пенсионном фонде России. 

Раньше, лет десять назад, лю-

дям действительно надо было 

собирать различные справки, 

чтобы добиться перерасчета 

пенсии. Теперь они избавлены 

от такой «повинности». Напри-

мер, если человеку исполня-

ется 80 лет, у него автомати-

чески происходит повышение 

размера пенсии, даже не надо 

писать заявление. Почему бы 

в сфере оплаты услуг ЖКХ, в 

частности, капремонта много-

квартирных домов не ввести 

подобную практику? 

Почти все специалисты и 

чиновники, с которыми мне 

довелось побеседовать, от-

вечали одинаково: «Да, такую 

программу вполне можно раз-

работать и ввести». Так почему 

не разрабатывают и не вводят?

Чтобы ответить на этот во-

прос, надо обратить более при-

стальное внимание на одно из 

требований закона – на воз-

можность получения компен-

сации только после полной 

уплаты суммы взноса на ка-

премонт. Допустим, человек, 

достигший возраста 70 лет, 

вносит 300 рублей. Примерно 

через три месяца на его счет 

зачисляют сумму компенса-

ции, то есть половину внесен-

ных денег. Таким образом, его 

150 рублей где-то «гуляют». 

А теперь подсчитаем, сколь-

ко таких денег набирается по 

всей стране и, в частности, по 

Чувашии.  

На 2017 год регионам Рос-

сии по этой статье выделено 2 

миллиарда 380 миллионов ру-

блей. Из этой сумму Чувашии 

перепадет 8 миллионов. 

– Фактически государство 

незаконно пользуется этими 

деньгами, пуская их в оборот, 

– возмущается ветеран тру-

да, юрист Николай Бондарен-

ко. – Эти меры правительства 

напрямую попадают под дей-

ствие статьи 395 ГК РФ, пред-

усматривающей ответствен-

ность за пользование чужими 

средствами. 

Трудно не согласиться с 

этим мнением. Два с лишним 

миллиарда рублей для госу-

дарства не такая уж большая 

сумма, чтобы из-за нее обре-

кать несчастных пенсионеров 

на мучительные хождения по 

кабинетам, но, видимо, прави-

тельство никак не может из-

бавиться от привычки спасать 

бюджет за счет малоимущих 

граждан. 
Алексей Кряжинов

В конце прошлого года коридоры районных и городских муниципалитетов заполнили сотни людей В конце прошлого года коридоры районных и городских муниципалитетов заполнили сотни людей 
пожилого возраста. Каждый держал в руках солидную папку с документами.пожилого возраста. Каждый держал в руках солидную папку с документами.
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ЭКОНОМИКА
Особенности местной оптимизации:

построить ПЛАНЕТАРИЙ 

ЦИНИЗМ И ОПТИМИЗМ
Такой запредельный цинизм встречается редко. В Чувашии же он 
становится нормой отношения власти к людям. Удивляет и легкость, с 
которой руководство республики «назначает» виноватых в той или иной 
проблеме. Само же оно, руководство, не виновато никогда и ни в чем.

Это высказывание Михаила Игнатьева полностью можно было бы 

и не приводить, но нельзя. Во-первых, население Чувашии должно 

знать, что лексическое богатство главного чиновника республики по-

полнилось еще одним словосочетанием – «дешевый авторитет» (мож-

но заносить в цитатник). Во-вторых, в этом спиче проявилась склон-

ность МВИ к, говоря его словами, «политизированию»: «Некоторую 

информацию и сведения хочу просто опровергнуть. Концерн «Трак-

торные заводы» не находится в банкротном состоянии. Перспективы 

у тракторного завода есть, но высказывания на популизме… Ради 

какой цели это делается, я не знаю. Хотите получить, может быть, 

отдельные депутаты других фракций, но не «Единой России», деше-

вый авторитет. Это ваше право. Но когда вы с трибуны говорите, вы 

должны быть корректными, потому там работают не менее 8 тысяч 

человек. И после высказываний вы что хотите, чтобы митинги на ули-

цах появились? Мы этого не допускали и не будем допускать. Относи-

тельно «Чувашавтотранса» хочу сказать. Сергей Павлович (имеется 

в виду Семенов. – Ред.) в Новочебоксарске этот вопрос поднимали, 

пластинку пора менять. Это государственное предприятие является 

коммерческой организацией. И то, что вы каждый раз просите: дайте 

из бюджета денег, мы погасим долги по зарплате и все остальное. Вы 

не будьте добрым дядей»!

И еще одна цитата: «Ситуацию мы полностью отслеживаем. Но 

есть отдельные провокаторы, которые, проявляя инициативу, хотят 

дестабилизировать, чтобы не выезжали в рейс и скандалили». 

Откуда МВИ получил донесение о провокаторах, неизвестно. Воз-

можно, это просто игра воображения. 

В ПЛАН ВНЕСЛИ 
ЗАТЫКАНИЕ ДЫРЫ

На встрече с представителями регионального отделения ОНФ 
Михаил Игнатьев рассказал о планах по финансовому оздоровлению 
«Чувашавтотранса», сообщается на правительственном портале. 

«Только выделением субсидий вопрос по финансовому оздоровлению предприятия не 

может быть решен. Оптимизация будет проведена, будем продавать часть имущественно-

го комплекса, чтобы у Чувашавтотранса появились оборотные средства», — сказал глава 

региона. И добавил, что необходимо наладить контроль за пассажиропотоком (вот это 

очень интересно – как будут «контролировать» пассажиропоток) и за объемами средств, 

которые предприятие может зарабатывать. 

Словом, Игнатьев видит один выход, и называется он «оптимизация».

Говорил ли кто-нибудь главе, что оптимизация заключается в нахождении наилучшего 

варианта? В том, чтобы добиться большего результата меньшими усилиями. Понимает 

ли он и вся его власть, что продажа части имущества предприятия – не выход из положе-

ния, а затыкание дыры? Полученные за счет этой продажи деньги не решат проблемы, 

они будут просто, как говорят экономисты, проедены – уйдут на топливо, ГСМ, на ту же 

зарплату. Да и какое имущество там продавать? Никому не нужные мастерские и старые 

автобусы? А дальше что? Дальше – ничего. Не будет «Чувашавтотранса». 

Это как если человек продает квартиру ради денег, а сам, пока они не потрачены после 

продажи, живет где-нибудь у тетушки в Канаше. Но деньги имеют нехорошее свойство 

быстро кончаться. Так что продажа части имущества не может быть эффективной мерой.

Хотя, вероятно, во властном до абсурда Зазеркалье (кто не знает – это из сказки про 

Алису, которая сначала в Стране чудес, а потом в Зазеркалье) эффекты совсем другие. 

Эти эффекты власть старается укрепить и в нашей реальности, расставив всех и всё на 

шахматной доске «правильно»: власть играет на белом поле, население живет на черном. 

Кто не согласен с такой расстановкой – тот занимается популизмом и политизирует. Кому 

не нравится – должен понять, что обстановка в мире напряженная.

«ЧУВАШАВТОТРАНС»
и окончательно загубить

ПЛАНЕТАРИЙ НАМ В ПОМОЩЬ
На прошедшей 16 февраля очередной пятой сессии 

Госсовета Чувашии проблему «Чувашавтотранса» 
обсуждать не стали, и депутат Сергей Семенов 

(СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ), предложивший выслушать 
информацию о мерах, запланированных для решения 
проблем предприятия, так и не получил ответа, за счет 

каких средств задолженность по зарплате будет погашена.

Депутатов-единороссов интересовала более важная тема – строи-

тельство в Чебоксарах в этом году планетария, на что предлагается вы-

делить 517 млн руб. В общем, полмиллиарда. Руководитель республикан-

ского Минфина Светлана Енилина необходимость строительства этого 

объекта объяснила тем, что деньги на него выделены по просьбе граж-

дан. Да.

14 февраля на еженедельной планерке 

главы республики с членами правительства 

«была затронута и ситуация на предприятии 

«Чувашавтотранс», сообщается на офици-

альном портале органов власти. На этом со-

вещании Михаил Игнатьев раскритиковал 

бывшее руководство предприятия за уве-

личение зарплаты работникам и назвал это 

попыткой «заработать дешевый авторитет». 

«Чтобы заработать дешевый авторитет, 

без всяких на то оснований и необходимых 

согласований была в 1,5 раза увеличена за-

работная плата сотрудников. Это решение 

было принято в условиях уже существовав-

ших долгов. Выручка предприятия не увели-

чилась. Очевидно, что такое решение только 

усугубило положение на предприятии. В за-

конности этих действий Минтранс и Минюст 

Чувашии должны разобраться», – так и ска-

зал глава региона.

То есть упомянутые органы должны 

разобраться в том, законно ли работникам 

«Чуваш автотртанса» была повышена за-

работная плата. Хотелось бы знать, какими 

нормативными документами будут руковод-

ствоваться Минтранс с Минюстом, пытаясь 

определить «законность этих действий».

Восьмого февраля, когда водители, кон-

дукторы и ремонтники транспортного пред-

приятия объявили о прекращении работы 

до полного погашения задолженности по 

зарплате, они рассказали газете, сколько 

получают: водитель – 25 тыс. руб., кондук-

тор – 10-13 тыс. руб., при условии, что оба 

отрабатывают по две смены. Но и этого (ви-

димо, уже повышенного) заработка люди не 

видели четыре месяца. По данным респу-

бликанского Минтранса, общая сумма четы-

рехмесячной задолженности перед работни-

ками предприятия составляет более 65 млн 

рублей. По факту длительной невыплаты 

зарплаты было возбуждено уголовное дело, 

после чего региональные власти заявили, 

что «Чувашавтотрансу» на погашение за-

долженности по зарплате будет выделена 

субсидия из республиканского бюджета.

«…Правительством изыскиваются до-

полнительные возможности по возмещению 

части задолженности по заработной плате 

на предприятии. Уверен, в ближайшее вре-

мя нам удастся принять решение, которое 

позволит погасить значительную часть дол-

гов», – сказал врио министра транспорта и 

дорожного хозяйства Алексей Тимофеев. Он 

заверил, что завтра работа предприятия ста-

билизируется», – пишут на cap.ru. Работни-

ки «Чувашавтотранса» на сей счет особо не 

обольщаются. Не вселяет в них оптимизма и 

разрабатываемая «программа финансового 

оздоровления», которая в ближайшее время 

будет утверждена и позволит предприятию 

выйти на уровень, близкий к безубыточно-

му». Это, говорят работники «Чувашавто-

транса», уже из области фантастики.

Пока же за счет выручки стали выдавать 

крохи тем, кому нужно платить по ипотечно-

му кредиту. Начала погашения задолжен-

ности работники «Чувашавтотранса» ждут 

к двадцатым числам февраля (по крайней 

мере, так обещали) и вспоминают жизне-

утверждающее название послания главы 

Чувашии: «Благополучие общества, семьи, 

каждого отдельного человека – наивысшая 

ценность». 

В ЦИТАТНИК

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
Стало известно, что перед работниками «Чувашавтотранса» начали 

погашать задолженность по заработной плате. Деньги выдали за 
сентябрь, октябрь и еще аванс на ноябрь… в размере 500 руб.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ПОСВЯЩАЕТСЯ НАЧДИВУ 

ИТОГИ

СПОРТИВНЫЕ ПОБЕДЫ

Татьяна Акимова 
и Сергей Спиридонов 
завоевали «бронзу» 

В Москве прошла 
«Чапаевская лыжня»

Приставы попали 
в нарушители

В московском парке «Сокольники» прошли соревнования по лыжным гонкам 
«Чапаевская лыжня».

В прокуратуре Чувашии обобщили результаты работы по надзору за исполнением 
законов судебными приставами в 2016 году.

В Ельниковской роще 
поселятся белки

АКЦИЯ

В Новочебоксарске объявлен конкурс «Белкин дом». 
В ходе акции в Ельниковскую рощу выпустят весной около 20 белок с целью 

восстановления их популяции. Один из инициаторов конкурса – 
Чебоксарская ГЭС.

В составе сборной России вместе с Ольгой Подчуфаровой, 

Александром Логиновым и Антоном Шипулиным в гонке участво-

вала воспитанница чувашской школы биатлона Татьяна Акимова. 

Победа досталась сборной Германии, опередившей ближай-

ших соперников: сборную Франции на 2,2 секунды и на 3,2 секун-

ды – российских спортсменов. В последний раз на чемпионатах 

мира российские спортсмены поднимались на пьедестал почета 

в смешанной эстафете девять лет назад.

Татьяна Акимова – уроженка Чебоксар, воспитанница Респу-

бликанской спортивной школы олимпийского резерва № 2. Ее 

тренирует Анатолий Акимов. В декабре прошлого года на этапе 

Кубка мира в Нове-Место (Чехия) Татьяна завоевала «золото» в 

спринте и стала бронзовым призером в гонке преследования. По 

итогам сезона наша землячка входит в десятку сильнейших на 

этапах Кубка мира.

Сергей Спиридонов стал бронзовым призером первенства 
России по легкой атлетике среди юниоров и юниорок 
до 23 лет. 

Соревнования проходили в 

Санкт-Петербурге. В них уча-

ствовало более 450 сильнейших 

легкоатлетов страны. Они разы-

грали медали в беге на различ-

ные дистанции, прыжках с ше-

стом, прыжках в длину, в высоту, 

толкании ядра.

Медаль сборной Чувашии 

принес Сергей Спиридонов, об-

учающийся в Чебоксарском 

училище олимпийского резерва 

им. В. Краснова, воспитанник 

республиканской СШОР № 1 

им. В. Егоровой  (тренер – А. Пе-

трова). В беге на 3000 метров 

он занял третье место с резуль-

татом 8 минут 12 секунд. Всего 

секунду ему проиграл еще один 

представитель нашей республи-

ки – Александр Новиков, он за-

нял четвертую строчку турнирной таблицы. 

В Кстово прошло первенство России по пауэрлифтингу в 
классическом троеборье. На этих соревнованиях команда 
Чувашии завоевала три медали разного достоинства.

В возрастной группе юниоров и юниорок (19-23 лет) на счету 

нашей команды две серебряные медали. В весовой категории до 

74 кг воспитанник чебоксарской ДЮСШ им. В.С. Соколова, мастер 

спорта России Владислав Леонтьев стал вторым, взяв в сумме 

троеборья 632,5 кг. Подопечный Вячеслава Кострюкова в приседе 

покорил штангу весом 227,5 кг, в жиме – 150 кг, в тяге – 255 кг. 

Первое место спортсмен уступил представителю Курской области 

Павлу Агаркову с разницей в результате 2,5 кг.

Еще одно «серебро» команде принесла уроженка Цивильска, 

воспитанница ДЮСШ «Асамат» Дарья Александрова (весовая ка-

тегория до 47 кг). По итогам троеборья без экипировки спортсмен-

ка присела со штангой 90 кг, выжала 62,5 кг и показала результат 

в тяге 115 кг. Тренером атлетки является Александр Кабуркин. На 

первенстве выступила еще одна его подопечная – Аиша Алексан-

дрова. Она взяла «бронзу» в весовой категории до 43 кг среди 

девушек (14-18 лет). Ее результат – 230 кг в сумме троеборья: при-

седание – 75 кг, жим – 55 кг, тяга – 100 кг.

У команды Чувашии – 
три медали

В австрийском Хохфильцене прошла смешанная эстафета 
Чемпионата мира по биатлону. В острой борьбе россияне 
завоевали бронзовые медали чемпионата.

Фото cap.ru

Первый раз состязания под таким назва-

нием состоялись в прошлом году. Их иници-

аторами и организаторами выступили Пол-

номочное представительство Чувашской 

Республики при президенте РФ и Москов-

ская чувашская национально-культурная 

автономия.

В этом году спортивное мероприятие 

было посвящено 130-летию легендарного 

начдива Чапаева.

Среди участников и гостей соревнова-

ний были внук прославленного героя Граж-

данской войны Аркадий Александрович 

Чапаев со своим внуком Александром, ко-

торый приходится праправнуком Василию 

Ивановичу, а также летчик-космонавт Ни-

колай Бударин и чемпион мира по смешан-

ному единоборству, уроженец Яльчикского 

района Олег Захаров.

В церемонии награждения призеров 

участвовали депутат Госдумы России от 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Ни-

колаев и Олег Захаров.

В деятельности приставов прокуроры вы-

явили свыше 880 нарушений закона, принесе-

но 179 протестов, внесено 88 представлений, 

по результатам их рассмотрения 24 лица при-

влечено к дисциплинарной ответственности. 

Большинство нарушений связано с дли-

тельным бездействием в проведении испол-

нительских действий, с нежеланием ходить 

к должникам с целью выяснения их имуще-

ственного положения, с несвоевременным 

объявлением розыска должника и его имуще-

ства.

В числе типичных нарушений по-прежнему 

остаются факты волокиты при исполнении 

решений судов о взыскании алиментов. Про-

курорская проверка в деятельности ОСП по 

Батыревскому и Шемуршинскому районам 

выявила факт непринятия мер по возбужде-

нию исполнительного производства о взыска-

нии алиментов или об отказе в его возбуж-

дении. Имело место несоблюдение сроков 

возбуждения исполнительного производства, 

установлены случаи непроведения розыск-

ных мероприятий.

Зачастую судебные приставы-исполните-

ли не соблюдают сроки проведения оценки 

арестованного имущества. Порой в ходе ис-

полнительного производства о взыскании 

денежных средств в пользу истцов постанов-

ления об участии в исполнительном произ-

водстве оценщика выносится спустя несколь-

ко месяцев.

Этих шустрых и забавных зверьков в роще 

осталось немного. И гидроэнергетики реши-

ли исправить ситуацию, предварительно со-

гласовав все с природоохранными органами.

«РусГидро» шефствует над Ельниковской 

рощей с 2012 года. В 2012-2016 годах компа-

ния выделила на ее поддержку почти 1,3 млн 

рублей и оборудовала здесь экологический 

маршрут «Лесной тропинкой к знаниям», эко-

аллею деревянных скульптур и «Детский дво-

рик», в 2016 году было высажено более 600 

саженцев различных деревьев. 

В «беличьем» конкурсе могут участво-

вать все желающие, готовые смастерить для 

зверьков домики и кормушки. Победителей 

ждут призы.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ЭКОНОМИКА

ЮБИЛЕЙ

Среднедушевые доходы 
населения падают

Век прожить – 
не поле перейти

В Ибресях чтут героев

ОБЩЕСТВО

НА ЗАМЕТКУ

На телефон доверия позвонили 
более 6 тысяч раз

В ПАМЯТЬ О ЛЕТЧИКЕ

«Целительница» исцеляла 
по телефону 

ОБМАН

В доме-музее – новые экспонаты

ИСТОРИЯ

В 2016 году зарегистрирован 6041 звонок на телефон доверия. Больше половины 
(59,5%) звонивших воспользовались этой услугой впервые. Женщины звонят в два 
раза чаще, чем мужчины. Основной возрастной диапазон звонивших – от 30 до 50 лет.

Чувашская энергосбытовая компания просит жителей Чувашии быть бдительными 
при принятии решений о замене счетчиков.

Граждан вводят в заблуждениеГраждан вводят в заблуждение

По предварительным данным Чувашстата, в 2016 году ежемесячный доход одного 
жителя республики стал ниже по сравнению с 2015 годом на 3,6%. В декабре прошлого 
года по сравнению с декабрем 2015-го номинальные доходы уменьшились на 0,8%.

Жительнице Ленинского района Чебоксар, 
ветерану труда и труженице тыла Валентине 

Матвеевне Матвеевой исполнилось 
100 лет. Глава администрации района 

Николай Прокопьев вручил юбиляру 
поздравление от главы государства. 

Реальные располагаемые денежные до-

ходы (средства, остающиеся после обяза-

тельных платежей, скорректированные на 

индекс потребительских цен) в 2016 году по 

сравнению с 2015-м упали на 9,5%. В декабре 

2016 года по сравнению с декабрем 2015-го 

реальные доходы уменьшились на 5,9%, к 

уровню ноября 2016 года возросли на 46,6%.

Основную часть расходов составляют по-

требительские траты — 73,6% всех денежных 

доходов населения. На оплату обязательных 

платежей и взносов приходилось 11,9% дохо-

дов, на сберегаемую часть — 13,9%, на при-

обретение иностранной валюты — 1,6%.

Превышение денежных расходов над до-

ходами населения составило 1%.

Наиболее частая причина звонков свя-

зана с переживаниями из-за неразделенной 

любви. На втором месте звонки по поводу 

состояния здоровья, на третьем – семейных 

проблем. 

В последнее время отмечается рост звон-

ков от лиц старше 60 лет. Чаще всего пожи-

лые люди звонят по причине утраты своей 

второй половинки или из-за семейных кон-

фликтов. Среди пожилых абонентов много 

постоянных клиентов. Чаще всего это люди, 

имеющие сложности с передвижением. Их 

круг общения ограничен, родственные связи 

утеряны, поэтому возникает чувство одино-

чества. Психолог телефона доверия помога-

ет пожилым людям справиться с негативны-

ми эмоциями.

Немало звонков с просьбой помочь в ре-

шении проблемы алкогольной зависимости 

своих родственников. Многих абонентов 

беспокоят чрезвычайные ситуации, происхо-

дящие в стране и за рубежом. Немало звон-

ков, связанных с так называемым кризисом 

личности.

Максимальное число обращений в 2016 

году пришлось на январь, май, август и де-

кабрь. Преобладающая часть звонков реги-

стрируется в дневное время, около 20% – в 

ночное.

Сотрудники телефона доверия оказыва-

ют кризисную психологическую помощь и в 

социальной сети «В контакте» на странице 

«Кризисная линия психологической помо-

щи». Ответы даются в режиме онлайн.

Единый телефон доверия 

психологической службы Чувашии: 

8-800-100-49-94 (круглосуточно, 

анонимно, бесплатно).

В отделения АО «Чувашская энерго-

сбытовая компания» поступают обращения 

жителей республики, воспользовавшихся ус-

лугами ООО «ЭнергоУЧЕТ», ранее называв-

шегося ООО «Энергоконтроль». 

Представители этой организации заяв-

ляют, что действуют по договору с АО «Чу-

вашская энергосбытовая компания». Вводя 

таким образом в заблуждение собственников 

жилья, их убеждают менять приборы учета 

электроэнергии. Обратившись в энергосбы-

товую компанию за опломбировкой прибора 

учета, граждане узнают, что были обмануты, 

поскольку их счетчики не требовали замены. 

АО «Чувашская энергосбытовая компания» 

сообщает, что не имеет никакого отношения 

к ООО «ЭнергоУЧЕТ» или ООО «Энергокон-

троль».

Стоимость услуг, оказываемых этими 

фирмами, в 2 и более раз превышает рыноч-

ную.

На сегодняшний день уже есть инфор-

мация о подобных случаях в Аликовском, 

Батыревском, Вурнарском, Ибресинском, 

Канашском, Козловском, Красноармейском, 

Красночетайском, Комсомольском, Мариин-

ско-Посадском, Урмарском, Цивильском, Ше-

муршинском, Ядринском, Яльчикском, Янти-

ковском районах, Канаше, Новочебоксарске 

и Шумерле.

Женщина рассказала, что 13 

февраля увидела телепередачу, в 

которой предлагались помощь в 

лечении болезней и снятие порчи. 

Жительницу Моргаушского района 

заинтересовала эта информация, 

и она позвонила по указанному на 

экране номеру.

Пообщавшись с помощницей 

целительницы, женщина узнала, 

что на ней «лежит порча на смерть», 

которую можно снять посредством 

проведения процедуры, стоимость 

которой – 20 тысяч рублей. В этот 

же день женщина перевела на ука-

занный банковский счет названную 

сумму и во время телефонного раз-

говора провела над собой под ру-

ководством целительницы «сеанс 

очищения». Завершив процедуру, 

целительница заверила жительни-

цу Моргаушского района в том, что 

«чернота вышла».

После этого женщина действи-

тельно почувствовала себя лучше. 

Ей настолько все это понравилось, 

что она решила таким же образом 

вылечить и свою дочь, проживаю-

щую в Нижнем Новгороде. Чтобы 

оплатить сеанс, она отправилась 

в отделение банка, где собиралась 

перевести еще 35 000 рублей. Од-

нако сотрудники банка усомнились 

в необходимости перевода и сооб-

щили в полицию.

По факту оказания сомнитель-

ных услуг полицейские проводят 

проверочные мероприятия. Реша-

ется вопрос о возбуждении уголов-

ного дела.

Сотрудники музея изучили но-

вый экспонат и пришли к выводу, 

этот портфель был изготовлен 

ориентировочно в 50-60 годы XX 

столетия на Ленинградской фа-

брике «Бебеля», известной во 

всех уголках Советского Союза 

выпускаемыми сумками, кошель-

ками, чемоданами, портфелями, 

ранцами, портмоне, футлярами, 

папками, рем-

нями, перчат-

ками…

У д и в и -

тельно то, что 

в портфеле 

хранился уни-

кальный до-

кумент – атте-

стат ученицы 

7 класса Херсонской женской гим-

назии Марии Шмидт, датирован-

ный 1915 годом. Этот аттестат 

удостаивал Марию Шмидт звания 

учительницы начальных училищ и 

давал право заниматься обучени-

ем на дому. По словам семьи Лу-

зиковых, принадлежал он матери 

Марии Сигизмундовны Шпанна-

гель.

Именинница родилась в Цивильском районе. 

Во время Великой Отечественной войны работала 

учительницей в Янгорчинской школе. Более 40 лет 

Валентина Матвеевна преподавала биологию и хи-

мию. Награждена юбилейными медалями ко Дню 

Победы, медалью «Ветеран труда», имеет много 

почетных грамот и благодарностей. Сейчас живет 

с дочерью, помогает воспитывать десятерых прав-

нуков и двоих праправнуков.

2017 год в Ибресинском районе объявлен Годом Героя 
России Леонида Константинова, подполковника, 

военного летчика. 

15 февраля в дежурную часть ОМВД России по Моргаушскому 
району обратились сотрудники банковского учреждения. Они 
решили заблокировать банковскую карту 59-летней местной 

жительницы, которая пыталась перевести деньги некой 
целительнице.

Семья Лузиковых преподнесла в дар музею Н.И. Лобачевского 
в Козловке старый семейный портфель. Портфель принадлежал 

родителям – Лузикову Геннадию Максимовичу и его супруге 
Шпаннагель Марии Сигизмундовне.

Леонид Сергеевич Констан-

тинов родился в пос. Липовка 

Ибресинского района. Окончил 

Сызранское высшее военное 

авиационное училище летчиков. 

С 1982 г. служил в авиации по-

граничных войск – старший лет-

чик-штурман вертолета МИ-8. 

С 1983 г. принимал участие в бо-

евых действиях в Афганистане 

и контртеррористических опе-

рациях в Северо-Кавказском 

регионе. Был командиром эска-

дрильи отдельного авиаполка 

Северо-Кавказского региональ-

ного управления пограничной 

службы РФ. С 1997 г. – старший 

офицер группы специалистов 

оперативно-войскового отдела 

«Астрахань» Кавказского особо-

го пограничного округа.

31 мая 2001 г. управляемый 

Константиновым вертолет, на 

борту которого находились де-

путаты Госдумы РФ, был обстре-

лян боевиками. Константинов 

получил три тяжелых ранения. 

Истекая кровью, вывел маши-

ну из зоны огня и обеспечил ее 

аварийную посадку, благодаря 

чему члены экипажа и пассажи-

ры остались живы. Умер от ран 

по дороге в госпиталь. Указом 

президента РФ за мужество и 

геройство, проявленные при ис-

полнении воинского долга, под-

полковнику присвоено звание 

Героя Российской Федерации 

(посмертно). Он был награж-

ден также орденом Мужества, 

медалью «Золотая звезда». 

Именем Героя названы улица и 

школа в пос. Липовка. В 2008 г. 

в поселке Ибреси установлен 

памятник – вертолет – в честь 

Героя России.
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Кадровая политика: 
«я плакал»

Сосновка, Чебоксары – какая разница
КАК БЫ ГОРОД

Это центральная 
пешеходная 
дорога 
от Гагарина, 12 
до Гагарина, 16 
(около Русского 
драмтеатра).

Горожане сообщи-

ли, что за зиму ее чи-

стили два раза. Только 

не так, как может поду-

мать нормальный чело-

век – по ней прошелся 

трактор со щеткой. А 

снег не вывозили.

Улицу 2-я Озерная 
в Сосновке, 
которая, между 
прочим, является 
частью Чебоксар, 
то есть города, 
завалило снегом. 

На этой улице по-

стоянно проживает 

31 человек, боль-

шинство – пожилые 

люди. Часть из них 

имеют свидетельства 

о государственной 

регистрации на свои 

дома как ИЖС и на 

земельные участки. Они прописаны 

по данным адресам, получают пен-

сии, когда требуется – медицинскую 

помощь, ходят голосовать на выбо-

ры. Но там, где они живут, не чистят 

центральную дорогу, которая прохо-

дит мимо их домов. В связи с этим 

жители не могут пройти, подъехать 

к своим домам. Горожане обеспоко-

ены тем, что в экстренном случае к 

ним не смогут пробиться ни пожар-

ные, ни медики.

КОММЕНТАРИЙ НА ФОРУМЕ

Стыд и срам горе-
управленцам. Требуем 

очистить подъездную дорогу, 
освободить горожан их 

снежного плена! Навести 
порядок как в городе, так и в 

рядах управленцев. Не хотите 
работать – идите лесом!

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:

    ул. Гагарина, дом 12 
(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).

Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Говоря о свистопляске с долж-

ностью детского омбудсмена, пред-

седатель Госсовета Валерий Фили-

монов, видимо, не очень следил за 

ходом мыслей, поэтому слова полу-

чились не в пользу единоросского 

большинства: 

– Сегодня ситуация сложная, – 

изрек спикер. – Я говорю – коллизия, 

кто-то говорит – казуистика, я не 

знаю. Дальше идут жалобы, дальше 

идет прокуратура, я все понимаю. 

Но сегодня патовая ситуация. Если 

мы отменяем постановление об из-

брании Семенова зампредом, то тем 

самым признаем, что неправильно 

действовали. Если бы была, Сергей 

Павлович, договоренность: друзья, 

вот я три слова напишу, я устроился, 

но я не хочу. Это – ваше право, ни-

кто не может его оспаривать. Я вот 

устроился, я напишу, и на следующей 

сессии решение будет принято. Но 

когда мы напишем претензии, под-

ключаем прокуратуру, становится 

вот такая ситуация.

Несмотря на то, что теперь в Гос-

совете живет речевой вирус не толь-

ко Игнатьева, но и спикера, главную 

мысль последнего понять можно: 

если они отменят собственное по-

становление о назначении Семенова, 

то признают, что действовали непра-

вильно. А ничего, что на этой же сес-

сии был избран детский омбудсмен, 

чью должность единороссы ликви-

дировали в едином порыве, когда ее 

освободил господин Рафинов? Но 

Москва погрозила пальцем, и при-

шлось отменять все, что приняли. И 

вот уже назначен омбудсмен, но ни-

кто из голосовавших за упразднение 

этой должности до сих пор почему-то 

не признал, что «действовали непра-

вильно». А в новой совершенно аб-

сурдной ситуации, созданной опять 

же властью, опять же единороссами, 

вдруг стало обидно за честь мундира.

Что касается Семенова, то он, 

конечно же, легко может написать 

три слова. И он их написал, и даже 

не три, а много – в своих письмен-

ных отказах от должности, в которых 

проинформировал парламент о том, 

чего не хочет. Повторил в который 

уже раз, еле сдерживая эмоции, и на 

сессии: 

– Ну не хочу я работать на осво-

божденной должности! Я отказыва-

юсь! Примите, пожалуйста, решение!

Тут надо напомнить, что в этой си-

туации принимает участие и проку-

ратура республики, которая внесла 

в Госсовет представление в пользу 

Сергея Семенова. Но единоросское 

большинство, обладающее уникаль-

ной логикой, приняло решение в 

удовлетворении этого представле-

ния отказать, после чего уже не вы-

держал заместитель прокурора Чу-

вашии Александр Григорьев:

– Назначив депутата на оплачива-

емую должность без его согласия, вы 

создали уникальную практику, – ска-

зал он. – Она когда-нибудь еще по-

падет в учебники для юристов. У нас 

свободная страна, у нас свободные 

люди, никто не может заставить его 

работать без личного согласия. Сво-

им незаконным решением Госсовет 

лишил фракцию СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ права на замещение осво-

божденной должности. 

На следующий день после сес-

сии, 17 февраля, в республиканской 

прокуратуре начали готовить иско-

вое заявление в суд, о чем сообщает-

ся на сайте ведомства. А нынешний 

созыв Госсовета Чувашии войдет в 

историю благодаря самодурству. Не-

ужели нет других способов получить 

широкую известность?

Госсовет создал 
уникальную практику

ВДОГОНКУ К СЕССИИ

22 февраля министром транспорта 

и дорожного хозяйства Чувашии назна-

чен не имеющий профильного образо-

вания заслуженный работник культуры 

Чувашии Владимир Иванов. До этого 

карьерного взлета был уполномочен-

ным по защите прав предпринимате-

лей (назначен 18 марта 2013 года) и 

фотографировал важные мероприятия 

с участием главы республики. Иванов 

основал компанию «Антей-сервис», 

был ее директором, работал коорди-

натором ООО «Кодак» в Чувашии, воз-

главлял региональное коммерческое 

подразделение ОАО «ММС-Поволжье» 

(Мегафон), руководил рекламной фир-

мой «РТР-Чебоксары». Был депутатом 

ЧГСД, занимал невысокие должности 

в местном и региональном отделени-

ях «Единой России». До назначения на 

пост бизнес-омбудсмена являлся со-

ветником Игнатьева.

На рабочей встрече с назначенцем 

глава «обратил внимание, что в 2017 г. 

на развитие дорожной отрасли респу-

блики предусмотрен беспрецедентный 

объем средств – 5 млрд рублей», - пи-

шут на правительственном портале. 

Так, может быть, ключевое слово здесь 

«5 миллиардов», которые придется 

«правильно» освоить? Наша газета уже 

предполагала, что бывший глава Мин-

транса Михаил Резников распрощался 

с должностью по той же причине – он не 

«свой» в команде, которая станет зани-

маться распределением этих средств, 

а их немалую часть будет осваивать 

ЗАО «ТУС». Руководитель ЗАО и пре-

данный товарищ Игнатьева Николай 

Угаслов в ожидании заказов собрал 

под своим крылом бывших руководите-

лей «Чувашавтодора», в числе которых 

и Александр Волков, отсидевший за 

мошенничество. И с новым министром 

команда получается укомплектован-

ной «как надо». Возможно, сам новый 

министр пока не предполагает, в какой 

«комплект» он попал.

Второй кадровый трюк от 22 фев-

раля – увольнение министра здраво-

охранения Аллы Самойловой, не био-

лога, не фотографа, а специалиста с 

соответствующим образованием. Эта 

ситуация «отрегулирована» тремя 

указами главы: о награждении Аллы 

Самойловой медалью ордена «За за-

слуги перед Чувашской Республикой», 

об освобождении ее от должности (про 

собственное желание не сказано) и о 

возложении временного исполнения 

обязанностей на замминистра Светла-

ну Ананьеву.

Есть еще одна вероятная причина от-

ставки Самойловой – имеются данные, 

что Чувашия попала в число регионов 

с самой высокой переплатой в процен-

тах по госсзакупкам в сфере здравоох-

ранения. С другой стороны, Самойлова 

в свое время сама уже хотела уйти с 

должности, но ее не отпустили. 

На интернет-форумах пишут, что до-

роги у нас теперь будут ремонтировать 

в фотошопе, а министром здравоохра-

нения предлагают сделать, например… 

Ой, все!

У нас не только дороги в фотошопе, 

у нас в Чувашии вся жизнь отфотошоп-

лена. 

НЕ СМЕШНО

На подходе весна. Может быть, с ней связаны кадровые изменения 
в правительстве республики? В Чувашии не знают, смеяться или 
плакать по этому поводу, потому что явно уже не до смеха, а слезы 
кончились.
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